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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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NOVA IGUAÇU

As grandes ausências são o meia Paulo Henrique 
Ganso e o atacante Germán Cano, que não foram 
relacionados. A delegação chegou por volta de 3h45 
(horário de Brasília) no Aeroporto de Lima e seguiu 
para o hotel em San Isidro.
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Macaé: cidade de 
médio/grande porte 
mais segura do estado

Os resultados na área de 
Segurança Pública do muni-
cípio deste trimestre de 2024 
em relação à evolução desde 
2022 foram apresentados na 
manhã desta quarta-feira (3), 
no auditório do Centro Inte-
grado de Administração da 
Saúde (CIAS), por meio de uma 
coletiva de imprensa. Atual-
mente, Macaé é considerada a 
cidade de médio/grande porte 

mais segura do estado.
O prefeito de Macaé, Wel-

berth Rezende, ressaltou que 
ficou muito satisfeito com os 
números positivos apresenta-
dos pelos órgãos de Segurança 
Pública do município.

“Estamos vivendo núme-
ros de redução de criminali-
dade históricos, em mais de 
20 anos que esses índices são 
medidos. Conseguimos zerar 

o roubo de cargas, reduzir o 
número de homicídios, aumen-
tar as prisões em flagrante e 
apreensões de entorpecentes. 
A área da segurança sempre 
foi uma preocupação do nosso 
governo”, pontuou.

Welberth destacou tam-
bém as ações integradas entre 
Polícias Civil, Militar, Federal 
e a Guarda Municipal e ainda 
os investimentos na área de 

Segurança Pública, realizados 
nos últimos três anos.

A celebração ao Dia Mundial 
de Conscientização do Autismo, 
comemorado na terça (02), tam-
bém mobilizou o município de 
Mangaratiba, na costa verde. A 
Prefeitura, através da Secretaria 
de Educação, Esporte e Lazer 
(SMEEL), realizou a 6ª Cami-
nhada pela Conscientização do 
Autismo. A ação, com o tema 
“A inclusão não é um favor, é 
um direito de todos”, aconte-
ceu na Praça Robert Simões, e 

teve como objetivo “chamar a 
atenção da população para a 
luta pelos direitos das pessoas 
com autismo”.

Alunos das escolas Maria 
Augusta Lopes, Emanuela 
Ribeiro de Souza e Coronel 
Moreira da Silva, desfilaram 
pelas ruas do Centro de Man-
garatiba carregando faixas com 
frases que exaltam as diferen-
ças e reafirmam a importância 
do respeito à pessoa autista.

A Biblioteca Municipal 
Machado de Assis, em Itaguaí, 
recebe nessa quinta-feira (4), às 
14h, um tributo a um dos maio-
res escritores brasileiros: o Chá 
Literário em homenagem à Érico 
Veríssimo. O evento, na Casa de 
Cultura Marise Moreira de Brito, 
terá entrada gratuita – confira o 
serviço no fim da página.

O gaúcho de Cruz Alta Erico 
Lopes Verissimo (1905-1975) é con-
siderado um dos mais populares 
nomes da literatura nacional por 
conta de sua escrita de fácil com-
preensão. Para explorar a obra do 
romancista, o chá literário vai reunir 
em sua programação uma leitura 
coletiva e um bate-papo com con-
vidados, dentre outras atrações.

Mangaratiba realiza 
6ª Caminhada de 
Conscientização do Autismo

Itaguaí: Biblioteca Municipal recebe 
Chá Literário sobre Érico Veríssimo

Comcultura realizará eleições no 
próximo dia 9, no Teatro de Bolso

15 cursos técnicos recomendados para quem passou dos 40 anos

Venda de carros financiados tem o melhor resultado no começo de 2024

Os cursos técnicos, em 
diversas áreas, se tornaram 
uma opção para pessoas que 
desejam uma rápida e boa 
colocação no mercado de 

trabalho, sobretudo acima 
dos 40 anos. Muitas dessas 
pessoas não pensam em 
ficar 4 ou 5 anos em uma 
faculdade.

Os prof issionais com 
formação de nível técnico 
estão sendo cada vez mais 
valorizados no mercado 
de trabalho. Esses cursos 

oferecem conhecimentos 
práticos e específicos que 
podem abrir novas por-
tas no mercado de traba-
lho, proporcionar avanços 

na carreira atual ou até 
mesmo ajudar a iniciar um 
negócio próprio.

Com um tempo de forma-
ção menor, os cursos técnicos 

garantem uma rápida inser-
ção no mercado, além de 
geralmente custar 1/4 do 
valor de uma mensalidade 
de uma universidade.

Em janeiro e fevereiro 
de 2024 foram financiados 
pouco mais de 1 milhão de 
veículos em todo o Brasil. O 
número de financiamentos 
de carros seminovos foi bem 
maior que o de novos.

A venda de carros financia-
dos teve o começo de ano mais 
movimentado desde 2012.

A taxa de juros que o João 
está de olho teve queda. A 

taxa de juros caiu. Significa 
que o financiamento está 
mais barato. Um veículo 
no valor R$ 60 mil finan-
ciado em 36 meses, em 
2023, custaria no final R$ 
86.797,78. Em 2024, esse 
mesmo financiamento fica-
ria em R$ 84.063,99 – R$ 
2.750 a menos.

O número de financia-
mentos de carros seminovos 

foi bem maior que o de car-
ros novos: mais que o dobro.

Em uma loja de veículos 
usados, os financiamentos 
cresceram 20% nos dois pri-
meiros meses de 2024.

Em um shopping de semi-
novos na Zona Norte do 
Rio, muitos clientes vão em 
busca de carros econômicos 
para trabalhar e de facilida-
des para pagar.

“Com cer teza são car-
ros para aplicativo.  Isso 
subiu bastante.   A maio-
r ia  dos  c l ientes  busca, 
principalmente na apro-
vação sem entrada,  que 
é aquela aprovação que 
vo cê  n ã o  p re c i s a  d a r 
nenhum valor de entrada 
na  hora  da  compra  do 
carro”,  af irma o empre-
sário Gabriel  Peixoto.

O Conselho Municipal 
de Cultura de Campos dos 
Goytacazes (Comcultura), 
órgão paritário, regido pela 
Lei Municipal nº 8.697/2016, 
responsável por propor e 
fiscalizar políticas de cul-
tura — sendo constituído 
em sua metade por repre-
sentantes do poder público e 
representantes da sociedade 
civil — realizará, na próxima 
terça-feira (9), às 17h, no 
Teatro de Bolso Procópio 
Ferreira, Eleição Excepcional 
de representantes da socie-
dade civil para a suplência 
de algumas de suas Câmaras 
Técnicas.

A eleição tem a finalidade 
de preencher vacâncias de 
suplências nas seguintes 
Câmaras Técnicas: Artes 
Urbanas, Artes Visuais, 

Audiovisual, Coletivos Cul-
turais, Gestão Cultural, Lite-
ratura, Música, Patrimônio 

Histórico e Teatro. As inscri-
ções serão feitas mediante 
apresentação presencial 

do(a) candidato(a) no pró-
ximo dia 9, a partir das 17h, 
no Teatro de Bolso.
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Servidores do Colégio Pedro II entram 
em greve por tempo indeterminado

Cidade

Pais de alunos do CP2 apoiam as reivindicações. mas pedem para que os 
trabalhadores busquem outra alternativa que não seja a paralisação

Foto: Divulgação

Por Leandro Oliveira, G1

Funcionários do Colé-
gio Pedro II iniciaram, 
na quarta-feira (3), 
uma greve por tempo 
indeterminado. A 
paralisação afeta 12 

mil estudantes. Outras quatro 
instituições federais de ensino 
também estão com algumas ati-
vidades paralisadas, como de 
técnicos administrativos : UFRJ, 
UFF, Universidade Federal Rural 
do Rio de Janeiro e Unirio, desde 
o meado do mês passado.

Os servidores pedem 
melhores salários e também 
reclamam da falta de profis-
sionais para atender os alu-
nos em outras atividades fora 
das salas de aula. Funcionários 
alegam sobrecarga e pedem a 
contratação de bibliotecários, 
orientadores educacionais e 
assistentes sociais.

Muitas famílias apoiam as 
reivindicações dos servido-
res, mas estão preocupadas e 
pedem para que os trabalhado-
res busquem outra alternativa 
que não seja a paralisação. O 
ano letivo de 2024 começou 
agora em abril e os alunos só 
tiveram um dia de aula.

Gilda Moreira, presidente 
da Associação dos Docentes 
do Colégio Pedro II, relata que 

os profissionais da educação 
pública federal estão sem rea-
juste salarial há muito tempo.

“Nós queremos que os estu-
dantes possem continuar com 
uma escola boa, qualificada e 
que a nossa educação cada vez 
mais ela melhore,” diz.

A proposta do sindicato que 
representa os servidores é de 
suspender o calendário escolar. 
Na terça-feira (2), houve uma 

reunião entre profissionais da 
escola e pais de alunos pra dis-
cutir a sugestão.

Alguns pais dos estudantes 
apoiam as reivindicações, mas 
são contra a paralisação das 
atividades. Eles chegaram a 
escrever uma carta aberta 
manifestando a contrarie-
dade com a greve.

“Venho aqui reforçar que 
nós somos contra a paralisação 

das aulas e contra a suspen-
são do calendário escolar. Nós 
lutamos pela valorização do 
colégio e de seus servidores. 
Entendemos o pleito, mas 
também acreditamos que 
neste momento a greve não 
é a melhor solução,” se mani-
festa Renata Rezende, mãe de 
aluno do colégio.

As famílias dos estudantes 
reclamam que depois do período 

de restrições por causa da pan-
demia, o colégio reabriu as por-
tas muito depois das outras esco-
las, e que não conseguem nem 
trocar os filhos de colégio por 
causa dos atrasos no conteúdo.

Ana Kelly Nunes, mãe de 
aluno, reclama da falta de 
perspectiva do fim da greve. 
“Agora que finalmente iniciaría-
mos o ano letivo de 2024 vem 
a deflagração de uma greve 

por tempo indeterminado. Até 
quando isso?”

A Procuradoria da Repú-
blica no Rio de Janeiro disse 
que o Ministério Público 
Federal vai fazer uma reu-
nião com a reitora da uni-
dade na quinta-feira (4) para 
falar sobre essa greve.

Os sindicatos decidiram pela 
manutenção dessa greve que 
é por tempo indeterminado

Agora patrimônio imaterial, Osün 
Festival Itaguaí chega à 11ª edição

Reinauguração do Centro Especializado 
de Atendimento à Mulher em Meriti

A Prefeitura de São João 
de Meriti atua no combate à 
violência contra a mulher, um 
problema crônico no Brasil. O 
trabalho é realizado por meio 
do Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher, ligado à 
Secretaria de Assistência Social, 
Direitos Humanos e Igualdade 
Racial. O CEAM, que funciona 

desde 2017, e realiza, em média, 
50 atendimentos por mês, será 
reinaugurado amanhã, dia 
4/4/2024, às 17h. 

O local é um ponto estratégico 
da política municipal de enfren-
tamento a esse tipo de violên-
cia. As mulheres que procuram o 
espaço encontram atendimento 
especializado e multidisciplinar 

com assistentes sociais, psicó-
logas e advogadas. As equipes 
trabalham em parceria com a 
DEAM, com a Patrulha Maria da 
Penha da Polícia Militar e com a 
Guarda Municipal. Além disso, no 
local são promovidas atividades 
como oficinas, ações e cursos 
para as usuárias com o objetivo 
de fortalecê-las.

O CEAM foi totalmente revi-
talizado e ganhou uma sala para 
acolher as crianças en-quanto a 
responsável passa pela triagem 
ou escuta.  O horário de fun-
cionamento do equipamento é 
das 8h30 às 17h, de segunda a 
sexta-feira. O número de contato 
para envio de mensagens pelo 
WhatsApp é 2662-7626.

Há mais de uma década, o 
Osün Festival Itaguaí promove 
a cultura e a religiosidade afri-
canas, especialmente a Yorubá, 
no município. E neste ano, a 11ª 
edição do evento – declarado 
patrimônio imaterial do RJ no 
mês passado – está garantida 
para domingo (7), com entrada 
gratuita – confira o serviço no 
fim da página.

Com a participação de diver-
sos artistas e representantes de 
religiões de matriz africana em 
Itaguaí, o festival terá em 2023 
o tema “Um abraço negro em 
celebração da juventude com 
ritmos, sabores e movimentos 
da diáspora”. Um dos presentes 
será o Avô Babá Olosún Elias Gar-
cia, idealizador do evento, que 
participa ao vivo, nessa quinta 
(4), do Podcast Atual – clique 
aqui para receber notificação 
sobre o início da entrevista.

De acordo com a página do 
evento no Instagram, haverá 
inicialmente uma celebração 
religiosa na sede do llê Asè 
N’Bain, instituto religioso res-
ponsável pela iniciativa, e em 
seguida uma festa social no 
sítio Bumerangue.

Professores de Niterói 
iniciam paralisação 
de 72 horas

Professores e servido-
res da rede municipal de 
educação de Niterói ini-
ciaram na terça-feira (dia 
02) uma paralisação de 72 
horas, para cobrar melho-
rias na educação pública. 
Na quinta-feira, quando as 
72h encerram, uma assem-
bleia geral será realizada 
para definir os rumos do 
movimento. As reivindica-
ções dos profissionais são 
claras: eles exigem o fim 
da falta de vagas na Edu-
cação Pública de Niterói e 
se opõem à privatização 
do ensino.

Nas negociações, os pro-
fissionais buscam avan-
ços no Plano de Cargos, 

Carreiras e Salários (PCCS), 
incluindo a reposição das 
perdas salariais inflacio-
nárias e a migração para 
jornadas de 40 horas.

Melhorias nas con-
dições de trabalho e 
estudo também estão na 
pauta, com pedidos de 
revisão das modulações, 
programas de cuidado à 
saúde dos servidores e 
reformas infraestrutu-
rais nas escolas.

Além disso, cobram a 
expansão da educação de 
tempo integral no ensino 
fundamental e exigem 
melhores condições de tra-
balho para as cozinheiras 
escolares.

Para a programação, estão 
previstas diversas atrações, como 
palestras, exposições, apresenta-
ções de grupos de dança afro e 
de capoeira e shows de samba.

PATRIMÔNIO IMATERIAL
O Osün Festival Itaguaí se 

tornou patrimônio imaterial do 
RJ após o projeto do deputado 
estadual Átila Nunes (PSD) ser 
aprovado na Alerj (Assembleia 
do Estado do Rio de Janeiro) no 
último dia 13 de março.

A proposta destaca a impor-
tância cultural do evento que 
acontece todo ano em Itaguaí 
e ao mesmo tempo reforça a 
necessidade da luta contra a 
intolerância religiosa e a manu-
tenção do estado laico.

Com o reconhecimento de 
patrimônio imaterial, valori-
zam-se as tradições, rituais, 
mitologia, danças, músicas, 
vestimentas e histórias relacio-
nadas ao Festival Osún-Osogbo 

da cidade de Osobo, Nigéria, 
proporcionando uma visão 
profunda da cultura Yorubá e 
da deusa Osún.

Da mesma forma, a expres-
são artística do Festival (foto-
grafia, pintura, escultura, 
música e dança), que envol-
vem artistas locais e o envol-
vimento da comunidade por 
meio de atividades educacio-
nais e culturais também se 
fortalecem.

Agentes públicos exigem melhores salários 
e plano de carreiras para a categoria
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Hospital Iguassú, desativado há 15 
anos, é inaugurado pela a prefeitura

Foto: Divulgação 

A a b e r t u r a 
do Hospital 
Iguassú, desa-
tivado há 15 
anos, já é uma 
realidade. A 

Prefeitura de Nova Iguaçu 
inaugurou, na quarta-feira 
(3), sua mais nova unidade de 
saúde, que funcionará como 
uma moderna maternidade 
com capacidade para cerca de 
2,6 mil atendimentos por mês.

Para se tornar uma unidade 
voltada exclusivamente a ges-
tantes, o hospital foi total-
mente remodelado, incluindo 
a troca de instalações elétricas 
e hidráulicas, tubulações de 
oxigênio, adequações de leitos 
e UTIs, reforma do telhado, 
entre outras intervenções 
na parte estrutural. Recebeu 
também camas/leitos e berços 
mais modernos, com balança 
de pesagem acoplada, respira-
dores, aparelhos de ultrassom, 
climatização, um novo refeitó-
rio, elevadores e toda estru-
tura necessária para atender 
de forma humanizada e con-
fortável tanto mães e bebês 
como seus acompanhantes.

A nova unidade vai absorver 
toda a demanda de gravidez 
de alto risco da antiga Mater-
nidade Mariana Bulhões, 
que permanecerá funcio-
nando para casos de baixa 
complexidade.

“Estamos devolvendo para 
a população uma unidade que, 
sem dúvida nenhuma, fez 
parte da vida de muitos igua-
çuanos. Foi um longo processo 

para conseguir na Justiça a 
apropriação do imóvel. Mas 
hoje entregamos essa mater-
nidade completa e moderna, 
garantindo mais qualidade na 
assistência para as gestantes e 
seus bebês”, afirma o prefeito 
Rogerio Lisboa.

A unidade de saúde pas-
sará a se chamar Hospital 
Iguassú Maternidade Mariana 

Bulhões e contará com 112 
leitos, sendo 68 em 17 quar-
tos coletivos, 20 na Unidade 
de Tratamento Intensivo (UTI) 
neonatal, 10 na Unidade de 
Cuidados Intermediários 
Neonatais (UCIN) e cinco na 
UTI materna, além de leitos 
em quartos pré e pós-parto. 
A maternidade conta ainda 
com dois consultórios para 

atendimentos de emergência 
e duas salas de cirurgia com 
equipamentos de ponta.

Novidade na humanização
O Hospital Iguassú conta com 

o Espaço Carinho, um setor exclu-
sivo para mães que perderam 
seus bebês, com acompanha-
mento de assistente social e psi-
cólogo, entre outros profissionais.

Para as mães que rece-
berem alta, mas o seu bebê 
ainda precisa permanecer 
internado na UTI, foram cria-
dos dois espaços chamados 
de “Casa da Gestante, Bebê, 
Puérpera (CGBP)”, onde aque-
las que não tiverem condições 
de irem para casa, serão aco-
lhidas até a liberação médica 
da criança.

A unidade de saúde con-
tará ainda com um estúdio 
fotográfico para registros 
das gestantes e seus bebês, 
que, após a alta, podem 
levar a foto como recorda-
ção.  Haverá também um 
spa para cuidados estéticos 
das gestantes, com serviços 
de manicure e pedicure, por 
exemplo.

Celebração de inclusão e esporte em Queimados

Fundec abre período de inscrições para o 
curso gratuito de técnico em enfermagem

Em Queimados, a contagem 
regressiva para os Jogos Olím-
picos de 2024 em Paris come-
çou com os Jogos Municipais 
Estudantis e Inclusivos, envol-
vendo cerca de 500 alunos 
da rede municipal de ensino. 
A abertura ocorreu no novo 
Ginásio Municipal Metodista, 
com tocha olímpica, pira acesa 

As inscrições vão até dia 
10 de abril, e podem ser rea-
lizadas através do site da Fun-
dec (https://www.fundec.
rj.gov.br/ edital.php) ou em 
um dos centros de ensino, 
dentro do horário de funcio-
namento. Os interessados 
devem ter 18 anos comple-
tos e ter concluído o ensino 
médio. É imprescindível a 

UBS Rita de Cássia Gomes 
Ramos é inaugurada 
na Vila Serrana

Mais uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) foi entregue aos 
moradores do sexto distrito. Na 
última terça-feira (2), a Prefeitura 
de Magé, através da Secretaria 
de Saúde, inaugurou a UBS Rita 
de Cássia Gomes Ramos, sendo a 
53ª unidade de saúde da cidade. 
A UBS disponibilizará atendi-
mento em clínica geral, gineco-
logia, cardiologia e ortopedia.

Os atendimentos ocorre-
rão de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, e sábado, das 
8h às 12h. Para agendamen-
tos, os moradores deverão 
buscar a USF mais próxima de 
sua residência para receber o 
encaminhamento.

No Dia Mundial de Conscien-
tização do Autismo, a Prefei-
tura também entregou na UBS 
Rita de Cássia Gomes Ramos 
o polo da Equipe Multidiscipli-
nar (eMult) da Atenção Primá-
ria, com foco no atendimento 
à pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Os 
moradores receberão atendi-
mentos com neuropediatras, 
pediatras, psicólogos, neurop-
sicólogos, odontólogos, fisio-
terapeutas, fonoaudiólogos e 
psicomotricistas.

 “Ter construído essa Unidade 
Básica de Saúde é um sonho 
que se tornou realidade. Antes, 
os moradores só tinham um 
posto que não atendia a toda a 
demanda. Agora, encontrarão 
diversos especialistas, além da 
equipe multidisciplinar que aten-
derá as pessoas com transtorno 
do espectro autista. É mais uma 
grande realização e a nova reali-
dade para os moradores”, disse.

A Prefeitura também iniciou 
as obras do Complexo Terapêu-
tico da Vila Nova, que contará 
com um espaço de 450m² para 
equoterapia, com oito baias para 
os cavalos, e salas de fisiotera-
pia, médico e psicólogo; uma 
Unidade Básica de Saúde com 
cinco consultórios, sendo um 
para odontologia; um posto per-
manente da Guarda Ambiental; 
e uma Creche com dez salas, 
que abrirá 200 novas vagas para 
as crianças da região. A área de 
convivência terá quiosque e aca-
demia da saúde. O local conta 
ainda com cerca de 40 mil m² 
de floresta com espécies típicas 
da Zona da Mata Atlântica, onde 
deve ser implementada a pri-
meira unidade de conservação 
ambiental municipal.

e representações de países 
participantes. Os jogos, que 
vão de 7 de maio a 20 de junho, 
incluem 12 modalidades para 
alunos de diversas idades e 
uma paralimpíada em 25 de 
junho, promovendo integração 
e respeito entre pessoas com 
e sem deficiência. Além dos 
esportes tradicionais, como 

basquete e vôlei, haverá moda-
lidades inclusivas como bocha 
e goalball. O evento contou 
com momentos emocionan-
tes, como a condução da tocha 
por Patrícia Pessoa, professora 
e condutora na Rio 2016, e a 
criança autista Miguel Mar-
cos acendendo a pira. O pre-
feito Glauco Kaizer destacou 

a importância do espírito 
olímpico e da inclusão social, 
enquanto a primeira-dama 
Cristiane Kaizer, o secretário 
de educação André Monso-
res, o secretário de esportes 
Marcelo Leyed, a secretária 
de obras Cristina Remann e 
outras autoridades também 
participaram da cerimônia.

leitura do edital para conferir 
os pré-requisitos necessários 
e ficar atento às informações 
complementares.

A Fundec está presente em 
todos os distritos de Duque de 
Caxias e o curso de Técnico de 
Enfermagem é oferecido em cinco 
centros de ensino: nas unidades 
Casa Brasil Imbariê, Jardim Prima-
vera, Pilar, Polo Social e Tamoio.
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Universidades federais têm 
melhores cursos avaliados

Divulgação

O I n s t i t u t o 
N a c i o n a l 
de Estu-
dos e Pes-
q u i s a s 
Educacio-

nais Anísio Teixeira (Inep) 
divulgou na terça-feira (2) 
os resultados do Índice Geral 
de Cursos Avaliados da Ins-
tituição (IGC), que avaliou 
1.998 instituições de educa-
ção superior, sendo públicas 
s privadas. Segundo o levan-
tamento, 27,7% das institui-
ções (554) tiveram o melhor 
desempenho, ficando entre 
as faixas 4 e 5 do indicador. 
Outros 60,3% obtiveram 
nota 3; 11,7% (234) fica-
ram na faixa 2 e 0,3% (6) 
na faixa 1, com o conceito 
mais baixo.   

Entre as instituições públi-
cas federais, 94 das 111 ava-
liadas obtiveram IGC 4 ou 5 
e nenhuma ficou nas faixas 
1 e 2 do indicador. O número 
de instituições comunitá-
rias nas faixas 4 e 5 passou 
de 31 para 39 entre 2018 e 
2022. Já as privadas com fins 
lucrativos, que representam 
53% (1.503) das avaliadas, 
aumentaram de 183 para 
215 instituições com IGC 
igual a 4 ou 5, no mesmo 
período.

Segundo o Inep, nenhuma 
instituição que oferece 
cursos de mestrado ou 

Detran.RJ agora presta informações 
aos cidadãos pelo WhatsApp

Preço do gás natural no Brasil 
deve cair 13,8% em 2024 

O Detran.RJ criou um novo 
canal de comunicação com os 
usuários. Começa a ser ofere-
cido, na quarta-feira (3/4), o aten-
dimento por WhatsApp, que 
facilitará o acesso dos cidadãos 
do Estado do Rio de Janeiro às 
informações sobre os principais 
serviços prestados pelo departa-
mento, tanto no setor de veículos 
como nos de habilitação e identi-
ficação civil. A comunicação por 
WhatsApp é resultado do trabalho 
realizado pelo Governo do Estado 
do Rio de Janeiro para ampliar 
a oferta de serviços digitais nos 
órgãos públicos.

 O WhatsApp do Detran.RJ 
pode ser acessado pelo telefone 
(21) 3460-4040. São prestadas 
informações sobre serviços como 
licenciamento anual de veículos, 
transferência de propriedade, 
obtenção da primeira carteira de 

habilitação, renovação da CNH, 
primeira e segundas vias da car-
teira de identidade, substituição 
da Permissão para Dirigir pela 
CNH, e ainda sobre o sistema 
Desmonte-RJ, que dá mais trans-
parência ao comércio de sucatas 
de veículos e de peças usadas no 
Estado do Rio.

 - Com este atendimento no 
WhatsApp, o Detran.RJ reuniu, 
num único lugar, o que é mais 
importante saber sobre os servi-
ços que são oferecidos aos cida-
dãos. A partir de agora as informa-
ções estão ao alcance do usuário 
de forma muito mais fácil e direta. 
Com o novo canal de comunica-
ção, estamos cumprindo nossa 
missão de melhorar a qualidade 
do atendimento prestado aos 
usuários, oferecendo cada vez 
mais serviços digitais - disse o pre-
sidente do Detran.RJ, Glaucio Paz.

Aumento da oferta é o 
principal desafio no mercado 
nacional por causa da alta rein-
jeção e da falta de infraes-
trutura; biometano deve ficar 
competitivo a partir de 2026.

O preço do gás natural no 
Brasil deve cair 13,8% em 
2024 na comparação com o 
ano passado. O valor médio 
neste ano deve ser de US$ 
10,92 por milhão de BTUs, 
medida que equivale 26,8 m³ 
(metros cúbicos). A projeção 
é do Cbie (Centro Brasileiro 
de Infraestrutura) e consta na 

nova edição do relatório “Pers-
pectivas para o Setor Energé-
tico”, lançado nesta 4ª feira 
(3.abr.2024). 

A queda deve ser puxada 
pelos preços internacionais. 
Na Europa, o gás deve ficar 
em US$ 9 por milhão de BTUs, 
valor 38% inferior à média de 
2023. De acordo com Bruno 
Pascon, sócio da Cbie Advisory, 
isso se deve a maior oferta 
global, recomposição de esto-
ques e o inverno europeu mais 
brando, o que faz a pressão da 
demanda ser menor.

O novo serviço pode ser facil-
mente acessado através de um 
link no canto inferior direito do 
site do Detran.RJ (www.detran.
rj.gov.br). O usuário pode obter 
pelo WhatsApp todas as res-
postas de que precisa: como 
obter um documento ou rece-
ber o atendimento desejado, 
a taxa de serviço a ser paga, 
a documentação necessária e 
outras observações. 

 Além do WhatsApp, o Detran.
RJ já oferece, desde setembro de 
2023, em seu site, o serviço de 
Chat, através do Fale Conosco. 
Também há um link no canto infe-
rior direito do site. Inicialmente, as 
informações eram disponibilizadas 
apenas através de interações com 
robôs. Atualmente, também há 
a possibilidade de interação em 
tempo real com o atendente do 
departamento. 

doutorado ficou na faixa 1 
do indicador. As instituições 
com mais programas dessa 
natureza se concentram nas 

faixas superiores (4 e 5). 
Segundo o Inep, os resul-

tados mostram uma ten-
dência de crescimento no 

número de docentes com 
mestrado e doutorado nas 
instituições de ensino, além 
de uma avaliação positiva, 

pelos estudantes, das condi-
ções de oferta dos cursos de 
graduação vinculadas à orga-
nização didático-pedagógica, 

à infraestrutura e instalações 
físicas e às oportunidades de 
ampliação da formação aca-
dêmica e profissional. 

O Detran.RJ criou um novo canal 
de comunicação com os usuários. 
Começa a ser oferecido, na quar-
ta-feira (3/4), o atendimento por 
WhatsApp, que facilitará o acesso 
dos cidadãos do Estado do Rio de 
Janeiro às informações sobre os 
principais serviços prestados pelo 
departamento, tanto no setor de 
veículos como nos de habilitação 
e identificação civil. A comunica-
ção por WhatsApp é resultado do 
trabalho realizado pelo Governo 
do Estado do Rio de Janeiro para 
ampliar a oferta de serviços digitais 
nos órgãos públicos.

 O WhatsApp do Detran.RJ 
pode ser acessado pelo telefone 
(21) 3460-4040. São prestadas 
informações sobre serviços como 
licenciamento anual de veículos, 
transferência de propriedade, 
obtenção da primeira carteira de 
habilitação, renovação da CNH, 
primeira e segundas vias da car-
teira de identidade, substituição da 
Permissão para Dirigir pela CNH, e 
ainda sobre o sistema Desmonte-
-RJ, que dá mais transparência ao 
comércio de sucatas de veículos e 
de peças usadas no Estado do Rio.

 - Com este atendimento no 
WhatsApp, o Detran.RJ reuniu, 
num único lugar, o que é mais 

importante saber sobre os serviços 
que são oferecidos aos cidadãos. 
A partir de agora as informações 
estão ao alcance do usuário de 
forma muito mais fácil e direta. 
Com o novo canal de comunicação, 
estamos cumprindo nossa missão 
de melhorar a qualidade do aten-
dimento prestado aos usuários, 
oferecendo cada vez mais servi-
ços digitais - disse o presidente do 
Detran.RJ, Glaucio Paz.

O novo serviço pode ser facil-
mente acessado através de um 
link no canto inferior direito do 
site do Detran.RJ (www.detran.rj.
gov.br). O usuário pode obter pelo 
WhatsApp todas as respostas de 
que precisa: como obter um docu-
mento ou receber o atendimento 
desejado, a taxa de serviço a ser 
paga, a documentação necessária 
e outras observações. 

 Além do WhatsApp, o Detran.
RJ já oferece, desde setembro de 
2023, em seu site, o serviço de Chat, 
através do Fale Conosco. Também 
há um link no canto inferior direito 
do site. Inicialmente, as informações 
eram disponibilizadas apenas atra-
vés de interações com robôs. Atual-
mente, também há a possibilidade 
de interação em tempo real com o 
atendente do departamento. 

Produção da indústria 
recua 0,3% em fevereiro, 
revela IBGE
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          OPORTUNIDADES

A Secretaria Munici-
pal de Ciência e Tecno-
logia (SMCT) está com 
inscrições abertas para 
mais de 3.600 vagas em 
diversos cursos e ofici-
nas gratuitas das Naves 
do Conhecimento nas 
áreas de tecnologia e 
empreendedorismo 
para o mês de abril. As 
atividades serão realiza-
das no formato presen-
cial e visam a preparar 

jovens e adultos para 
o mercado de traba-
lho em um setor que 
cresce dia a dia. Wor-
kshops e palestras tam-
bém fazem parte das 
atividades programadas 
para este mês.

Entre os temas ofere-
cidos pelas Naves estão: 
Edição de Vídeos, Ope-
rador de Computador, 
Excel para processos 
seletivos, Digitação 

em prática, Informática 
Básica com Inteligência 
Artificial, Informática 
Kids, Automação com 
Arduíno, Inteligência 
Artificial como Ferra-
menta Criativa, dentre 
outros.

Para ter acesso ao 
cronograma completo 
das atividades e fazer a 
inscrição, basta acessar 
o site www.navedoco-
nhecimento.rio

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Naves do Conhecimento abrem mais de 3.600 
vagas em cursos e oficinas gratuitas 
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Novo espetáculo da Dobra, FEIO se 
apresenta de graça em Madureira

GCADERNO

Dramaturgia de Cecilia Ripoll se inspira na fábula “O Patinho Feio”, de H.C Andersen, para refletir sobre os limites entre humanidade e tecnologia

Vencedor do Prê-
mio Shell de 
Melhor Ilumi-
nação, o espe-
táculo “Feio” 
continua sua 

temporada de circulação, 
acompanhado por uma ofi-
cina de teatro gestual, ambos 
gratuitos. Na sexta-feira (5), 
a montagem se apresenta na 
Arena Carioca Fernando Torres, 
em Madureira, seguindo para a 
Arena Carioca Jovelina Pérola 
Negra, na Pavuna, no dia 12, e 
encerrando a turnê na Areni-
nha Cultural Herbert Vianna, 
na Maré, no dia 26.

Feio é o quarto espetáculo 
da Dobra, e conta com direção 
de Helena Marques, dramatur-
gia de Cecilia Ripoll e atuação 
de Breno Paraizo, Caio Passos, 
Fábio Lacerda e Reinaldo Dutra. 
O trabalho traz à cena a his-
tória de um casal que é sur-
preendido por uma descoberta 
extraordinária, revelada nas 
imagens de um exame. A peça 
reflete sobre os limites entre 
humanidade e tecnologia, e 
num jogo tragicômico traça 
relações entre filtros de embe-
lezamento, emojis e reações 
fisiológicas do corpo humano.

Inicialmente inspirada na 
fábula “O Patinho Feio”, de 
H.C Andersen, a peça expande 
as questões do conto para o 
contexto contemporâneo, 

focado principalmente no 
público adulto. “O conto do 
patinho feio fala de uma rejei-
ção, de um personagem que 
não cumpre determinados 
pré-requisitos para integrar a 
esfera coletiva que o envolve. 
Nas conversas com direção 
e elenco, falamos sobre o 
sentimento de não pertenci-
mento a determinados grupos, 
e falamos também sobre esse 
processo de tentar padroni-
zar algo em si para se tornar 
apto a participar de uma cole-
tividade. A partir daí, passei a 
pensar nas redes sociais como 
um imenso lago cheio de patos 
que não querem ser o patinho 
feio, e ao mesmo tempo, para-
doxalmente, esse mesmo lago 
das redes sociais nos empurra, 
todos nós, a nos sentirmos 
como patinhos feios”, afirma 
Cecilia, duas vezes indicada ao 
Prêmio Shell de Melhor Dra-
maturgia: por ‘Rose’ em 2018 
e ‘Pança’ em 2023.”

Feio é um retrato de nos-
sas angústias humanas, fugas 
da realidade e relação com a 
tecnologia, com muito humor, 
estranheza e, paradoxal-
mente, beleza. O espetáculo 
convida o espectador a usar 
sua imaginação para mergu-
lhar nessa realidade distópica 
e refletir sobre temas contem-
porâneos de maneira inespe-
rada. A plataforma, recurso 

Jorge Vercillo faz 
show neste sábado 
no Vivo Rio

Clube de Leitura CCBB 2024 reúne 
Eliane Potiguara e Eliane Brum

No sábado, dia 6 de abril, 
o cantor e compositor Jorge 
Vercillo faz a apresentação do 
“Jorge Vercillo 30’’, em come-
moração às suas três décadas 
de carreira. Vercillo, que tem 
uma voz inconfundível, conta 
com mais de 1 bilhão de plays 
e streams nas plataformas, já 
teve suas músicas incluídas em 
mais de 20 novelas, além de 
contar com grandes sucessos 
no Brasil e no exterior. O espe-
táculo começa às 21h, com a 
casa abrindo duas horas antes 
do início do show. A classifica-
ção etária é de 18 anos.

“Jorge Vercillo 30’’ é um 
passeio por trilhas sonoras 
que influenciaram gerações 
de artistas e amantes da 
música e das novelas nacio-
nais. No show, Vercillo inter-
pretará canções, como: “Que 
Nem Maré”, “Homem Ara-
nha”, “Monalisa”, “Final Feliz”, 
“Encontro das águas”, “Penso 
em Ti”, “Ciclo” e ” Fênix”.

O sucesso atingido por essas 
canções significa o reconheci-
mento dos lados de compositor 
e intérprete de Jorge Vercillo, 
que teve muitas músicas grava-
das por outros artistas. A reno-
vação do público, ao longo do 
tempo, levou o cantor a incluir 
músicas recentes, para que os 
mais jovens não deixassem de 
ser contemplados. Entre as can-
ções estão “Sensível Demais”, 
“Ela Une Todas as Coisas”, 
“Leve”, além das novíssimas 
“Endereço” e “Só Quem Ama”.

Os ingressos para o show 
“Jorge Vercillo 30’’ estão 
sendo vendidos por R$ 180,00 
(inteira) e R$ 90,00 (meia) no 
site do Vivo Rio e na bilheteria 
da casa, que funciona em dias 
de espetáculos das 16h até o 
início do espetáculo. No foyer, 
há totens para a venda de 
ingressos até o fechamento do 
Vivo Rio. As entradas podem 
ser parceladas no cartão de 
crédito em até 12 vezes.

Duas autoras e o testemu-
nho da situação dos povos 
indígenas no Brasil de hoje 
e, de sempre, desde que as 
primeiras caravelas apor-
taram no país. O Clube de 
Leitura CCBB 2024 recebe, 
em 10 de abril, Eliane Poti-
guara e Eliane Brum, a pri-
meira, precursora na luta 
pelos direitos das mulheres 
indígenas, a segunda, jorna-
lista, escritora e documen-
tarista que há mais de 20 
anos se dedica a estudar e 
documentar a situação da 

Amazônia e seus habitantes.
Para Eliane Potiguara, 

que teve o livro O vento 
espalha minha voz originária 
escolhido pelo público para 
o encontro, um Clube de 
Leitura é um espaço cultu-
ral de grande importância, 
por ser onde se encontram 
amantes compulsivos das 
letras e da literatura. “É um 
momento de troca de ener-
gias, inspiração e renovação 
da própria criatividade. O 
leitor promove tudo isso”, 
alegra-se Potiguara, para 

quem o Clube de Leitura 
CCBB será um momento 
mágico e cosmológico. E o 
livro em questão é um grito 
de esperança contra a dis-
criminação social e racial 
aos povos indígenas. “Que 
essa voz chegue nos mais 
longínquos rincões desse 
país e do mundo”, deseja a 
escritora. 

Em abril, o Clube conta, 
ainda, com a participa-
ção especial do artista e 
gestor de empreendendo-
rismo indígena Anapuaka 

Tupinambá, que vai contri-
buir para o enriquecimento 
do debate a partir de ques-
tões concernentes à con-
temporaneidade indígena 
e seus meios de produção. 

O encontro com Eliane 
Potiguara e Eliane Brum 
acontecerá no dia 10 de 
abril, às 17h30, na Biblio-
teca Banco do Brasil, no 
5º andar do CCBB RJ, com 
entrada gratuita. O Clube 
de Leitura CCBB 2024 conta 
com o patrocínio do Banco 
do Brasil.

cênico de espaço reduzido 
usada em Hominus Brasilis, 
não está presente, mas seus 
princípios aparecem desdo-
brados e amadurecidos.

Feio foi contemplado no 
edital Fomento à Cultura 

Carioca – FOCA, da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, 
através da Secretaria Munici-
pal de Cultura.

Serviço
Espetáculo: “FEIO”
Temporada:  até 26 de abril

Classificação: 12 anos
Duração: 70 min
Ingresso: gratuito
Instagram: @dobra_teatro
Programação
Arena Carioca Fernando 

Torres –  05/04, às 19h

R. Bernardino de Andrade, 
200 - Madureira,

Arena Carioca Jovelina 
Pérola Negra – 12/04, às 19h

Praça Ênio, s/n – Pavuna.
Areninha Cultural Herbert 

Vianna – 26/4, às 19h
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Flamengo cede empate com um jogador 
a mais na estreia da Libertadores

Fernando Diniz não terá Ganso, Keno e Cano de titulares para a partida contra o Alianza Lima, nesta quarta-feira

FUTEBOL

REFORÇOINVESTIGAÇÃO

TEMPORADA COBRANÇA

Na terç a-
-fe ira,  o 
Flamengo 
e m p a t o u 
com o Mil-
l o n a r i o s 

na estreia do Grupo E da 
Libertadores. Mesmo com 
um jogador a mais, cedeu 
a igualdade aos donos da 
casa. O placar final foi de 
1 a 1, com gols de Pedro 
para o Flamengo e Ruiz para 
o Millonarios, ambos no 
segundo tempo.

Na próxima rodada, o 
Flamengo enfrenta o Pales-
tino-CHI no Maracanã, 
enquanto o Millonarios 
joga contra o Bolívar-BOL 
em La Paz. No jogo, o Fla-
mengo teve chance de mar-
car cedo, mas Viña man-
dou longe do gol. O time 
colombiano tentou domi-
nar, porém com poucos 
perigos à zaga rubro-negra.

O jogo seguiu equili-
brado, com o Flamengo 
tendo boa chance com 
Bruno Henrique, enquanto 
o Millonarios assustava 
em cabeceios de Castro 
e Cataño. O time da casa 
quase marcou com Gior-
dana, mas parou na defesa 
de Rossi.

No segundo tempo, o 
Flamengo melhorou e con-
seguiu o gol com Pedro, 
após Vásquez ser expulso 
por pênalti. Mas o Millo-
narios não se intimidou e 
empatou com Ruiz. O Fla-
mengo pressionou no final, 
porém o Millonarios segu-
rou o resultado.

Agora, o Flamengo foca 
no Campeonato Carioca, 
onde enfrenta o Nova 
Iguaçu  no  Marac anã, 
podendo perder por até 
dois gols de diferença após 
vencer por 3 a 0 na ida.

Antes de mais nada, o Vasco 
tem o desejo de contar com 
Philippe Coutinho como um 
grande reforço para a tempo-
rada de 2024. O jogador, que 
pertence ao Aston Villa, da 
Inglaterra, não será adquirido 
pelo Al Duhail, do Catar, ao 
término do empréstimo em 
30 de junho.

A Agência RTI Esporte 
conversou com várias pes-
soas ligadas ao craque e con-
sultou fontes no Vasco para 
entender a real situação do 
meio-campista. Uma coisa é 
certa: Philippe Coutinho não 
jogará pelo clube inglês na 
próxima temporada.

Em janeiro, o Vasco entrou 
em contato com o estafe e com 
o próprio jogador para averi-
guar se ele tinha interesse em 
retornar ao clube. O contato 
foi feito por Alexandre Mat-
tos, então diretor executivo do 
clube, que buscava informa-
ções para repatriar o craque.

A resposta foi de que após 
terminar o contrato com o Al 
Duhail, seu desejo era retornar 
ao futebol europeu. Na época, 
Philippe Coutinho estava em 

negociações com o Olympiacos, 
da Grécia. No entanto, a nego-
ciação não avançou devido aos 
altos valores envolvidos.

Philippe Coutinho está dis-
posto a ouvir uma proposta 
do Vasco, conforme relatado 
por familiares. No entanto, a 
esposa do jogador, Ainê Couti-
nho, não tem o desejo de retor-
nar ao Brasil neste momento.

O clube, por sua vez, vem 
mantendo contato com ami-
gos, familiares e com o pró-
prio jogador na tentativa de 
convencê-lo a voltar a defen-
der o Vasco. Um dirigente 
revelou à reportagem que a 
camisa 10, atualmente usada 
por Dimitri Payet, estaria à 
disposição do craque.

Entretanto, o Vasco não 
alimenta grandes expectati-
vas pelo retorno de Philippe 
Coutinho, principalmente 
após tomar conhecimento do 
salário recebido por ele no Al 
Duhail, onde chega a receber 
US$ 620 mil (R$ 3,1 milhões) 
sem impostos. Ainda assim, o 
Vasco seguirá atento na ten-
tativa de contratar Philippe 
Coutinho em julho.

Philippe Coutinho foi procurado 
pelo Vasco em janeiro; 
situação de momento

Senadores pedem que PF apure falas de John Textor, do 
Botafogo, sobre suposta manipulação de partidas do Brasileirão

Senadores solicitaram à Polícia 
Federal uma investigação sobre as 
acusações feitas pelo proprietário 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF) do Botafogo, John Textor, 
acerca de suposta manipulação 
de jogos do Brasileirão 2023. O 
pedido, anunciado por Jorge Kajuru 
em plenário, foi assinado também 
por Eduardo Girão e Carlos Por-
tinho. Kajuru exigiu que Textor 
apresente provas e gravações em 
24 horas, ameaçando prisão em 
caso de não cumprimento.

Girão destacou que tais denún-
cias afastam as famílias do futebol, 
enquanto o documento enviado 
à PF ressalta a importância da 
instituição para garantir a transpa-
rência e eficácia da investigação. 
O contexto remete às declarações 
de Textor em novembro de 2023, 

criticando a arbitragem após uma 
derrota do Botafogo para o Pal-
meiras. Ele também acusou o 
Palmeiras de ser beneficiado por 
decisões arbitrárias nos últimos 
dois anos, incluindo uma vitória 
de 5 a 0 sobre o São Paulo.

O empresário se recusa a apre-
sentar suas evidências ao STJD, afir-
mando que o fará apenas perante 
o Ministério Público Federal. As 
declarações de Textor resultaram 
em um inquérito do STJD, que soli-
citou as provas em três dias. Entre-
tanto, a defesa de Textor reiterou 
que as evidências seriam entre-
gues somente ao MPF. A situação 
destaca a importância da trans-
parência e integridade no futebol 
brasileiro, além da necessidade 
de investigação para esclarecer 
as acusações de Textor.

O Athlet ico-PR mani-
festou interesse em um 
dos  p r in c ipa is  joga do -
res  do Fluminense nos 
últ imos dias.  Keno,  que 
goza de prestígio entre 
os torcedores e desem-
penha um papel  crucial 
no esquema de Fernando 
Diniz, foi alvo da consulta 
do Furacão. No entanto, o 
Fluminense prontamente 
descartou a saída do ata-
cante,  que era uma das 
d e m a n d a s  d o  té c n i c o 
Cuca,  conforme relata o 
portal  ‘ge’.

Até o momento, o clube 
paranaense não respon-
deu à recusa do Tricolor. 
Caso reitere o desejo de 
contar com o jogador, o 
Athletico terá que iniciar 
uma nova rodada de nego-
ciações para persuadir 
tanto o Fluminense quanto 
o próprio atleta.

Apesar de ainda não 
ter reproduzido o mesmo 
desempenho da tempo-
rada anterior, Keno conti-
nua sendo uma peça fun-
damental na engrenagem 
de Diniz. Avalia-se interna-
mente que a ausência de 
uma pré-temporada com-
pleta afetou diretamente 
sua condição física. Vale 
ressaltar que o elenco 
principal do Fluminense 
se reapresentou mais tarde 
devido à participação no 
Mundial  de Clubes em 
dezembro de 2023.

No início de março, o 
clube carioca renovou o con-
trato do atacante até dezem-
bro de 2025. O interesse do 
Athletico surgiu a pedido do 
técnico Cuca para a sequên-
cia da temporada, tendo em 
vista sua experiência ante-
rior com o jogador no Pal-
meiras e no Atlético-MG.

Athletico sonda Keno, mas Fluminense 
descarta saída do atacante

CBF Atrasa Divulgação da Tabela do Brasileirão
A Confederação Brasileira de 

Futebol (CBF) ainda não definiu 
quando irá divulgar a tabela deta-
lhada do Campeonato Brasileiro, 
que tem previsão para começar 
entre os dias 13 e 14 de abril. 
Essa demora tem gerado insa-
tisfação entre os clubes, que 
cobram providências nos bas-
tidores diante da iminência do 
início da competição. 

A CBF enfrenta dificuldades 
para conciliar as datas de acordo 
com o intervalo mínimo de 66 
horas entre os jogos, conforme 
estabelecido pelo regulamento. 

Além disso, a entidade planeja 
preservar paralisações nos 
jogos durante os períodos de 
Data FIFA previstos para a sele-
ção brasileira neste ano.

Apesar do encerramento do 
Brasileirão estar marcado para 
oito de dezembro, mais tarde 
do que em 2023, a conclusão da 
tabela tem sido um desafio para 
a organização. A incerteza em 
torno da divulgação da tabela 
deixa os clubes em suspense e 
causa preocupação quanto à 
organização logística para o iní-
cio do torneio.


